

# Cocemfe confía en que Tabacalera y el nuevo Piñole sean «un emblema de la accesibilidad»

Coincide con el Ayuntamiento en las carencias que presenta el actual museo y que se solventarán cuando sea reformado para Igualdad

IVÁN VILLAR

GIJÓN. La accesibilidad centró ayer un nuevo encuentro de la ronda del Ayuntamiento «para detallar la reorganización de los equipamientos culturales» de la ciudad, después de que EL COMERCIO avanzara el cierre en 2026 del Museo Nicanor Piñole con motivo de su transformación en la nueva sede de la Oficina de Políticas de Igualdad. La concejala de Cultura, Museos e Industrias Creativas, Montserrat López Moro, recibió en su despacho del Antiguo Instituto a Mónica Oviedo, presidenta de Cocemfe, y David Fernández, técnico de accesibilidad, con quienes coincidió en las deficiencias que presenta en esta materia el equipamiento museístico de la Plaza de Europa. «Es evidente que carece de accesibilidad, porque solo se puede acceder a la planta baja, no a la superior», indicó Oviedo, satisfecha por las explicaciones que le dieron la directora general de Infraestructuras, María López Castro, y la directora de Igualdad, Goretti Avello, sobre las mejoras previstas en este apartado cuando se acometan las obras para adaptar el museo, antiguo Asilo Pola, a sus nuevos usos. La más importante de ellas será la instalación de un ascensor.

Cuando la colección de Piñole dejó su emplazamiento por la ejecución de estos trabajos, parte de sus cuadros —se espera que sean un centenar, frente a los 80 que hay ahora mismo en exposición— formarán parte de una muestra temporal dedicada al gran pintor gijonés que se organizará en el Palacio de Revillagigedo. Y este paso no desagrada a Cocemfe en lo que respecta a su ámbito de trabajo, toda vez que el edificio de la plaza del Marqués «tiene bastante más accesibilidad».

## Haremos aportaciones

El final del proceso será la reubicación de las obras en un edificio de nueva construcción proyectado junto a la antigua fábrica de tabacos de Cimavilla, que llevará el nombre de Piñole y que formará parte del complejo cultural que presidirá el nuevo Centro de Arte Tabacalera. «Desde Cocemfe y el Consejo de Accesibilidad llevamos tiempo trabajando en este proyecto y el Ayuntamiento se ha comprometido a convocarnos este año para que desde todos los tipos de discapac-



Mónica Oviedo, presidenta de Cocemfe (primera por la derecha), y David Fernández, en la cita con la concejala de Cultura, Montserrat López Moro; el director de la Fundación Municipal de Cultura, Aitor Martínez Valdajos, la directora de Obras María López Castro y Goretti Avello, de Igualdad. J. M. PARDO



Reunión con los galeristas de Gijón celebrada el lunes en la que participaron Arancha Osoro (primera por la izda), Diana Llamazares y Diego Suárez Noriega (ambos a la derecha). E. C.

ciudad hagamos aportaciones sobre nuestras necesidades, para que ese equipamiento no tenga barreras de ningún tipo», apuntó Mónica Oviedo. «Va a ser un edificio simbólico e importante, y la intención es que también sea un emblema de la accesibilidad al que no se le escape ningún detalle, para que pueda ser disfrutado por todas las personas», añadió. Destacó por ejemplo la previsión para instalar un ascensor exterior que permita salvar el desnivel entre la cota de la calle María Bandújo y la de Emilio Muñiz 'El Negro'.

Esta semana el Ayuntamiento también se ha reunido ya para hablar sobre el traslado del Piñole con representantes de los galeristas de arte. Hoy será el turno de la Sociedad Cultural Gesto y del Ateneo Obrero de Gijón.

## El PSOE acusa a Foro de «iniciar el desmantelamiento del Piñole»

E. C.

GIJÓN. El PSOE acusó ayer a Foro de «faltar a la verdad» a la hora de renunciar a la obra de climatización del Museo Nicanor Piñole. Tal y como adelantó EL COMERCIO, el proyecto para mejorar el sistema de climatización fue finalmente retirado por parte del Ayuntamiento.

«La Alcaldía aprobó el proyecto de climatización en febrero de 2025 y publicó la licitación en junio sin tener en cuenta el carácter protegido del inmueble. De hecho, el jefe de la

Unidad Técnica de Instalaciones propuso a la concejala de Cultura, Montserrat López Moro, que reformulara el proyecto. La única razón por la que no se hace la obra es el empecinamiento del gobierno local en cerrar el museo; no es cierto que no se pueda realizar», criticó Carmen Eva Pérez.

La concejala socialista considera que que Foro «inicia de este modo el desmantelamiento del Museo Piñole, en concreto, retirando 200.000 euros destinados a adecuar la climatización».

## EN BREVE

PABLO IGLESIAS

### Choque entre un autobús y un turismo

E. C. Un choque entre un autobús y un coche dejó dos heridos leves en Gijón. El accidente ocurrió en la avenida Pablo Iglesias cuando el autocar, que circulaba por el carril bus, giró a la derecha, al igual que el coche desde el carril central. A consecuencia de la colisión, hubo dos heridos leves que viajaban en el autobús: un hombre de 73 años que presentaba dolor en la rodilla y una mujer de 73 que padecía dolor cervical. Fueron trasladados al Hospital de Cabueñas.

14 DE DICIEMBRE

### Tributo a Eloy Malnero en el Gijón Arena

E. C. Eloy Malnero, el dj gijonés de 56 años que muriera de forma violenta en la calle Corrida en noviembre de 2024, será objeto de un tributo musical el próximo 14 de diciembre en el Gijón Arena con una sesión musical que tendrá lugar de 13 a 22 horas. En el avance de la programación para este mes hay otras dos citas cerradas: un evento privado de TotalEnergies con cena de gala el 18 de diciembre y el festival Somnus el día 19.

20 Y 21 DE SEPTIEMBRE

### Gijón acoge el IV congreso ecuestre

E. C. Gijón se convierte este fin de semana en capital mundial ecuestre con el IV Congreso Internacional Equunexion. Cristóbal Scarpati, referente mundial en la doma natural, será el encargado de abrir el evento. El congreso se celebrará en el recinto ferial Luis Adaro. Impulsado por el proyecto Equunexion, de Juan Ramón Lucas, Sandra Ibarra, Sonia de Santiago y Adriano Mones, el congreso llega bajo el lema 'Salud, Bienesestar y Sostenibilidad'.

HOY, A LAS 19.30 HORAS

### Charla de la asociación de ostomizados

E. C. El Grupo Covadonga acoge hoy, a las 19.30 horas, en la sede de Begoña (Anselmo Clivantes 1), la charla 'La carga afectiva de un ostomizado y cómo podemos asumir positivamente nuestra condición', impartida por Carlos Flores Armenteros, psicólogo, ostomizado y socio de la Asociación de Ostomizados del Principado. El acto busca dar visibilidad a la realidad de las personas con ostomía.